
原純子の都政相談より

　東京都の新年度予算は、都税収入が前年度より5700億
円増加し、6兆 2010 億円に。しかし物価高騰に苦しむ都
民の暮らし支援の予算になっていません。都営住宅 24年
間新設ゼロ、高齢者予算削減、国保負担軽減策なし。大型
道路に1000億円など、不要不急の道路
建設や再開発につぎ込む予算となってい
ます。共産党都議団は、学校給食費無償
化や補聴器補助など109項目の暮らし応
援の予算組み替えを提案。否決されまし
たが、引き続き、頑張ります！

どうみる？ 2023年度 都予算

原 純子都議 「東京都こども基本条例」は学ぶ意欲や
権利を尊重し、必要な環境整備を図るとうたっており、障
害のある子どもも一緒。知事の認識を問う。
都 小池知事 障害の有無にかかわらず、子どもの学ぶ
権利を保障し、可能性を最大限に伸ばすことができるよ
うきめ細かな支援に取り組む。
原 純子都議 2014年に知的障害部門と肢体不自由
部門の統合により開校された都立鹿本学園の児童生徒
数は、開校時の373人から、現在（2022年度）は450人
に。教職員は243人で職員室4つの大所帯。
　スクールバスは28台で、うち65分かかるコースが2
コースある。大規模校ゆえ、子どもの安全を確保するに
は管理的にならざるを得ない。
　教室が足りず、図工室など特別教室の転用が11室、教
室を間仕切りして2クラスでの使用が6室。子どもにしわ
寄せがいっていることについて、都教育委員会の認識は？
都 教育長 授業等に支障が生じないように工夫し

ながら学校を運営している。
原 純子都議 この（東部の）地域に特別支援学校の新
設を急ぐ必要があるが、いかがか。
都 教育長 児童生徒数の将来推計や全都的な配置

バランスを勘案し、整備していく。

　檜原村に産廃焼却施設を計画して
いた事業者が4月10日、都への建設申
請を取り下げました。自然豊かな水源
地でもある奥多摩の檜原村での産廃
処理施設建設は、大気や川の汚染、生
き物への甚大な影響の危険があると
住民の7割が反対。村議会でも反対決
議があがりました。住民が都に出した
計画見直しの陳情を受け、環境・建設
委員会で私は賛成の質疑に立ちました
が、自民・公明・都民ファなどの反対で、
否決。しかし今回、冷却水の確保が困
難との理由で、事業者が申請を取り下
げ、白紙撤回となったことは、村民の運
動の勝利です。

　都立鹿本学園を共産党都議団で視察しました。熱意
あふれる先生方ばかりですが、保護者からは「先生が（ク
ラスに）もう一人いれば」との声が出されています。児童
生徒数が増える中、教室不足解消など子どもたちへの
手厚い教育環境整備が急務だと思い、質問しました。

都立特別支援学校の転用教室と
間仕切り教室数（江戸川区+近隣）

保有普通教室数 間仕切り
教室数うち

転用教室数
鹿本学園 92 11 6
白　鷺 26 5 0
墨　東 34 20 2
江　東 28 1 0
臨海青海 40 1 0

都立特支計 2315 389 177

原 純子都議 全日本教職員組合などが、1校あたりの児
童生徒数を150人以下にする提言を発表している。学校の
適正規模について、調査・研究が必要ではないか。
都 教育長 学校ごとに規模を設定している。

鹿本学園を視察する共産党都議団鹿本学園を視察する共産党都議団
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鹿本学園児童生徒数の推移

2015年　 水元小
こあい
合学園開設 

肢体部門 葛飾区北部在住児童生徒が学籍異動
2019年 　 臨海青海特別支援学校開設 

知的部門 江戸川区南部児童生徒が学籍異動（経過措置あり）
2022年　葛飾区南部の児童生徒も水元小合学園に学籍異動

●  1 8 歳までの 医 療 費 無
料化―４月スタート

●  第2子の保育料ゼロに
●  都立大学の授業料ゼロに

―2024年度から 
（世帯年収910万円未満の方）

●  賃上げ実施の中小企業へ
の補助拡充

●  感震ブレーカー木造住宅
密集地域への無償配布

●  都有施設のZEB化 
スタート

●  都営地下鉄が、受験・ 
入学シーズンに痴漢撲
滅キャンペーンを実施

前進したものを紹介します
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【都議会第1回定例会報告】私は一般質問に立ち、特別支援学校、葛西臨海水族園、羽田新ルートについて、ただしました。（2月22日）
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　　　　　東部地域に　　　　　東部地域に
特別支援学校の増設を特別支援学校の増設を

さらに都政を前に進めます

　墨東特別支援学校も教室不足の実態があ
り、知的・肢体両方の学校増設を求めました。
　また、重度重複学級の実態に即した認定
と、教職員の増配置を求めました。

この間寄せられた相談をQ&Aで、紹介します。

暮らしのことなど、
まずはご相談ください。
日本共産党都議団
03（5320）7270

檜原村檜原村
産廃焼却場の申請を産廃焼却場の申請を
事業者が取り下げ事業者が取り下げ

Q   障害者を雇用する予定です。都から補助金が出
ると聞きましたが、本当ですか？

A   「東京都障害者安定雇用奨励金」制度では、週20
時間以上の無期雇用など条件をクリアした場合、
150万円（中小企業）支給されます。さらに、精神
障害者の場合は30万円が加算されます。

Q   コロナの後遺症かなと思ったときの相談先を教
えてください。

A   地方独立行政法人東京都立病院機構では、都立
病院の患者・地域サポートセンターに「コロナ後
遺症相談窓口」を設置しています。 
法人代表は TEL 03-5320-5812 

Q   離れた都営住宅に一人で暮らす母親が、近隣の
都営住宅へ引っ越すことができれば、もっと世話
ができるのですが。

A   「親子ふれあい住み替え募集」という事業があり
ます。65歳以上、住み替えで親世帯と子世帯の間
の最短所要時間がおおむね30分以上短縮される
ことなどの条件があります。5月と11月に公募さ
れます。

教室が足りない！

お近くの医療機関を
探せます

共産党都議団の
組み替え提案

まずはご相談ください。

［都政レポート］Report

原 純子通信
はら
じゅんこ

日本共産党
都議団 

［都政レポート］Report
都議会控室／東京都新宿区西新宿2-8-1
TEL:03-5320-7270
事務所／東京都江戸川区西一之江4-16-15
TEL /FAX:03-3674-2243
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村民の願い実る



情報を公表し、樹木を伐採しない計画にせよ
　朝夕を中心にほぼ毎日、90便近くがひっきりなしに頭上を飛ぶ、羽田新
飛行ルート。2020年3月末より飛行を開始して以降、荒川沿い住民から「うる
さくてテレワークに集中できない」「騒音に悩まされ、心身共にどうにかなり
そう」などの訴えが寄せられています。地元住民の願いを取り上げました。

　現水族園の敷地内に、新水族園を建設し、機能移
転する計画が進められています。解体される予定の淡
水生物館エリアにある樹木の本数は1400本。新施設
建設によりこの一帯の樹木の伐採が推測されますが、
支障となる木の本数も計画の詳細も都は明らかにし
ていません。

原 純子都議 新しい水族園の建設で何本伐採し、何本
移植するのか？
東京都技監（建設局長）支障となる樹木は、現在事業
者が行っている設計において明らかになる。
原 純子都議 樹木の大量伐採は許されない。伐採を
避ける計画に作り直し、情報を都民に公表すべき。
東京都技監 不健全木や移植が困難な大径木を除
き、移植を前提に検討することとしている。
原 純子都議 PFI方式のため、計画が公表されず、わ
からない。都民不在のPFIは撤回すべき。
東京都技監 PFIは工期の短縮やコスト縮減が期待で
き、採用した。都民の意見はパブリックコメントで聴取し
てきた。施設概要はホームページで公表している。

原 純子都議 荒川沿い住民は、朝7時から航空機騒音
で起こされる日々。2021年度の飛行日数は339日、飛
行回数は30,141回。共産党江戸川区議団の区民アン
ケート（2022年5月実施）では45%が新ルートの撤回・
中止を求めている。都は、暮らしを脅かしているとの認識
を持っているか。
都 都市整備局長 羽田空港の機能強化は必要。新飛
行経路について、都民の皆様から騒音や落下物に対す
る不安など、様々な意見があることは承知している。引
き続き、丁寧な情報提供と、騒音、安全対策の実施など
を求めていく。

いちょう並木を守ろう！ の運動広がる

※PFI（Private Finance Initiative）：民間活用により、公共施設等の設計・
建設・維持管理・運営を行う手法
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■ 北風荒川沿い新ルート 
（離陸便）
■南風悪天候ルート 
（着陸便）

コメント

江戸川区2021年度測定結果（測定場所：清新町コミュニティ会館）
＊新ルートの運用時間は、７時～１１時３０分の４時間３０分と、

１５時～１９時のうちの実質３時間の合計７時間３０分

羽田新飛行ルートは中止を
暮らしを脅かす葛西臨海水族園建て替え事業

　騒音問題と同時に、落下物
の危険が重大です。沖縄での
航空機部品落下など昨今、深
刻な事故が立て続けに起き
ています。住民の安全確保に
は、飛行を中止させるしかあ
りません。国に対して新ルー
ト飛行の中止を強く迫ること
を、都に求めました。

環境破壊の神宮外苑再開発

　都民の憩いの森、神宮外苑地区の再開発計画へ、都民の不安や反対の声が広がる中、2月
17日東京都知事が事業者による施行認可申請を認可したことは許されません。神宮球場と秩
父宮ラグビー場の入れ替え、超高層ビルの建設により大量の木が伐採され、いちょう並木も枯
れる恐れがあります。また庶民のスポーツ施設がほぼなくなるなど問題だらけの計画です。
　和泉なおみ都議が、予算特別委員会で計画の撤回を強く求めました。

　事業者まかせで都民の不安に向き合わない、都の不
誠実な態度は許されません。
　２月７日、日本建築家協会が「配置計画と樹木の保存
の考えを早期に示すこと、既存水族園との連携、土壌
の有害物質の可能性への対応」を求める要望書を都
に提出。１０日の環境・建設委員会では市民２団体提出の
「淡水生物館と樹木の保全などを求める陳情」を審査
しました。私は採択を主張しましたが、自民・都民ファ・
公明・立憲が反対し不採択に。3月14日同委員会で私
は、ほぼ黒塗りの情報開示資料（写真）を示し、都民に非

公表のまますすめるPFI
手法はやめ、樹木を伐採
しない計画に作り替えよ
と求めました。

　［図１］は事業者が公表した新水族園のイメージ図。
市民が請求した計画詳細や契約内容の情報開示資
料は、８５ページ中７６ページが全面黒塗り、残り９枚
はすでに公表済み範囲の情報でした。公表情報をも
とに地上図に私が線を引いたものが［図２］。敷地北側
（左側）にある樹木１４００本のうちの大方が伐採（ま
たは移植）される計画となることがわかりました。

■＝PFI事業者に委託する「新施設敷地範囲」
■＝ 新施設が占めるおおよその範囲 

（青い線は私が引いたもの）

人気の淡水生物館。
壊さないでとの声は多い

年間上空飛行回数

0
76 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22時刻

回数

1000

2000

3000

4000

5000

2021年度時間別騒音発生回数
7時台7時台
4804回4804回 17時台17時台

2778回2778回

22時台22時台
168回168回

6時台6時台
20回20回

コメント設計・建設事業者は（株）東京シアトリエ２０２８年３月開園予定
２０４８年まで同事業者が維持管理

設計・建設事業者は（株）東京シアトリエ２０２８年３月開園予定［図1］

［図2］

解体予定の淡水生物館
現在の水族園
（ガラスドーム）

水曜朝の市民スタンディングは100回を超えた

［都政レポート］Report


